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Canta Residente (René Pérez Joglar, uno de los 
cantantes y compositores más inspirados e 
inspiradores del mundo) en un tema titulado 

“Artificial Inteligencia”: “No creemos, no rezamos, 
no decimos, no pensamos// La cabeza no la usamos, ni 
las piernas ni las manos// Para que todo funcione sólo 
hay que apretar botones// Como lombrices de tierra 
respiramos sin pulmones”. 

El Santo Padre, para la 58 Jornada Mundial de las 
Telecomunicaciones, ha querido reflexionar sobre los 
peligros y riesgos que podemos correr si usamos esa 
Inteligencia Artificial sin corazón. Francisco, que no 
duda de las bondades del desarrollo tecnológico, se 
plantea si podemos seguir siendo plenamente huma-
nos y orientar hacia el bien el cambio cultural que es-
tamos viviendo. Negarse a aprovechar los avances in-
telectuales no nos deparará nada más que melancolía 
y dejaremos pasar oportunidades de mejorar el mundo 
en el que vivimos. Flaco favor le haremos a ese planeta 
si lo concebimos solamente con los ojos vidriosos del 
pasado sin permitirle evolucionar. El Papa no se nie-
ga a lo que llega, en absoluto, pero nos desea que esa 
nueva humanidad no prescinda de la espiritualidad, de 
la integridad y del encuentro interior con Dios.

Las máquinas poseen capacidades extraordinarias 
y, bien utilizadas, harán nuestras existencias más có-
modas, más afables, e incluso más rápidas. Pero todo 
eso no tendrá el mínimo sentido si nos olvidamos del 
hombre, del ser humano entendido como algo mejo-
rable pero único, sentimental, imperfecto. Y exclusivo. 
Por mucho que una máquina pueda clonar nuestra voz, 
nuestra imagen, y hasta nuestra risa, jamás podrá te-
ner las mismas ganas, ni las mismas dudas, ni siquiera 
podrá acercarse a la bondad, a la emoción. No tendrá 
vértigo, ni miedo, ni tristeza, pero tampoco podrá ser 
feliz como nosotros. 

Y, sobre todo, no podrá sentir a Dios. Sentir que todo 
merece la pena en este camino azaroso y bullicioso que 
es la vida, un paseo por un milagro intenso, dichoso, 
que no sería el mismo sin la humanidad que requiere el 
otro. Nos guía Él, y no hace falta enchufe ni cobertura.
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A LA LUZ DE LA  PALABRA

Me voy, pero 
os dejo deberes

Jesús ha cumplido con su 
misión. Ha terminado su 
camino entre nosotros. Es 

momento de subir al Padre. Y sube 
porque antes bajó, se hizo hom-
bre. Jesús se abaja muchas veces 
y nos enseña que ese es el cami-
no. Lava los pies a sus discípulos, 
se hace pobre entre los pobres, le 
despojan de sus vestiduras, des-
ciende a los infiernos, ... Ahora 
toca subir. Subir al Padre. “Me voy 
a prepararos sitio”, nos dice.

Pero antes de marcharse, no 
nos deja solos. Nos promete que 
enviará su Espíritu Santo. Es la 
promesa del Espíritu que no nos 
deja solos, que acompaña. Es el 
Espíritu el que nos dará la fuerza 
para seguir creyendo y esperando. 
En un mundo donde cada día vivi-
mos más aislados, Jesús promete 
la compañía, la fortaleza, la ayuda 
de un Dios con nosotros. 

Jesús antes de marchar deja 
deberes. Nos pide que haga-
mos algo. Que vayamos por todo 
el mundo a predicar una Buena 
Noticia, el Evangelio. Y promete 
que a nuestra predicación le va a 
acompañar unos signos. Serán 

los signos de la resurrección, los 
signos de un Dios que sigue cami-
nando a nuestro lado. Los signos 
será la respuesta de una predica-
ción en su nombre.

Jesús promete arrojar demo-
nios en su nombre, hablar len-
guas nuevas, coger serpientes en 
las manos, y si bebemos un vene-
no mortal, no nos hará daño; im-
poner las manos a los enfermos 
y éstos quedar sanos. Sin duda 
alguna, signos que nos hablan 
de una vida nueva, una vida que 
nos habla de eternidad. Esa es la 
promesa de Jesús: la vida nueva y 
eterna, la vuelta al paraíso.

Vivamos nuestra vida trans-
formados y transmitamos ya la 
novedad de Jesús. Nuestro en-
cuentro con Jesús, saber de su 
vida y de su mensaje nos cambia 
la vida y la forma de entenderlo 
todo. No vivamos con lenguajes 
arcaicos y trasnochados la pri-
micia del Evangelio. Salgamos 
con ilusión y renovadas fuerzas a 
proclamar la propuesta de Jesús. 
Tenemos la fuerza del Espíritu. 
Contamos con la seguridad de la 
resurrección.

1ª lectura: Hecho 1, 1-11
SALMO  46

2ª lectura: Efesios 1, 17-23

José Joaquín Tárraga
Delegado M.C.S.

Evangelio: Mc 16, 15-20

En aquel tiempo, se apareció 

Jesús a los once y les dijo:

«Id al mundo entero y procla-

mad el Evangelio a toda la crea-

ción.

El que crea y sea bautizado se 

salvará; el que no crea será con-

denado.

A los que crean, les acompa-

ñarán estos signos: echarán de-

monios en mi nombre, hablarán 

lenguas nuevas, cogerán ser-

pientes en sus manos y, si beben 

un veneno mortal, no les hará 

daño. Impondrán las manos a los 

enfermos, y quedarán sanos».

Después de hablarles, el Señor 

Jesús fue llevado al cielo y se sen-

tó a la derecha de Dios.

Ellos se fueron a predicar el 

Evangelio por todas partes, y el 

Señor cooperaba confirmando la 

palabra con las señales que los 

acompañaban.

La Palabra



Hablando con...

La familia, Rafael, siempre es 
portadora de una buena noticia.

La familia siempre ha sido por-
tadora de buenas noticias, como 
refleja el lema de este Encuentro. 
Al menos eso es lo que intenta-
mos. Creo que la familia es el lu-
gar donde podemos ser más feli-
ces, absolutamente felices, pero 
también es un lugar donde se 
puede sufrir mucho. Por eso son 
importantes este tipo de encuen-
tros y la formación continua. En 
la familia nos jugamos mucho, así 
que es mejor ser de aquellos que 
disfrutan mucho de la vida fami-
liar que de aquellos que, como di-
cen las estadísticas, no son capa-
ces de formar familia porque no 
se quieren arriesgar. Incluso ha-
biéndose arriesgado, algunos no 
tienen éxito en esta apuesta tan 
importante y sufren mucho como 
consecuencia. 

¿Cuáles son las actitudes y aspec-
tos fundamentales a considerar en 
la familia?

Desde mi perspectiva, que se 
centra principalmente en el ám-
bito afectivo y sexual, creo que la 
vida familiar es un continuo pro-
ceso. No se reduce a un solo mo-
mento, como el día de la boda, 
en el que se pronuncian palabras 
de amor eterno y luego se olvida. 
Más bien, se trata de concretar 
ese amor en todas las facetas de 
la vida cotidiana, desde las tareas 
más rutinarias hasta las decisio-
nes más importantes. Esto abar-
ca desde planchar la ropa hasta 
la intimidad conyugal. En todas 
estas acciones, mi objetivo es que 
mi cónyuge pueda percibir que le 
estoy demostrando constante-
mente mi amor exclusivo, total y 
duradero.

¿Qué importancia tiene el cuida-
do de la afectividad en el matrimo-
nio?

El ámbito sexual es, sin duda, 
uno de los aspectos cruciales de 
la vida matrimonial. Si no se vive 
adecuadamente, puede provo-
car mucho sufrimiento y dolor. 
Hay parejas que tienen serios 
problemas desde el inicio de su 
matrimonio, ya sea por falta de 
formación o porque no han teni-
do suficiente comunicación entre 
ellos. La incapacidad para expre-
sar sus necesidades y sentimien-
tos puede convertir lo que debe-
ría ser un momento de máxima 
conexión, intimidad y alegría en 
un momento de incomodidad y 
desencuentro. Esto puede gene-
rar desunión en muchos matri-
monios, por lo que es un tema de 
suma importancia. 

También mencionabas, Rafael, 
que hay muchos novios, especial-
mente jóvenes, que no se atreven a 
comenzar la vida matrimonial.

Esta situación es realmente pre-
ocupante. Los datos lo confirman. 
Basta con observar a nuestro alre-
dedor, hablar con amigos, fami-
liares o incluso con los sacerdotes 
de nuestras parroquias para darse 
cuenta de la escasez de matrimo-
nios. Hay un factor importante 
que influye en esto, como es el de 
las tendencias sociales. Hace unas 
décadas, la gente se casaba por 
la Iglesia porque era lo que todos 
hacían, era una cuestión de moda. 
Ahora, parece que la tendencia es 
lo contrario. La falta de modelos 
positivos en los medios de comu-
nicación, donde el matrimonio se 
retrata muchas veces de forma 
negativa, también contribuye a 
esta situación. Lamentablemente, 
estamos viendo las consecuencias 

de la revolución sexual, que ha al-
terado las percepciones sobre el 
matrimonio y la familia. Además, 
muchos jóvenes no han tenido 
buenos ejemplos en sus propias 
familias, lo que refuerza la idea 
de que el matrimonio no trae feli-
cidad, sino más bien sufrimiento 
y fracaso. Este condicionamiento 
ideológico y social, junto con la 
falta de modelos positivos, influ-
ye en la decisión de muchos de no 
querer casarse. Es alarmante que 
en un país que antes era predomi-
nantemente católico, solo el 14% 
de los matrimonios en el último 
año hayan sido por la Iglesia. Esto 
debería hacernos reflexionar y 
motivarnos a buscar soluciones, 
como los encuentros para fami-
lias organizados por la Diócesis, 
que buscan revitalizar la vida ma-
trimonial y promover modelos de 
matrimonios felices y ejemplares, 
con la esperanza de que más per-
sonas deseen casarse.

En las parroquias, en los movi-
mientos familiaristas, ¿qué se pue-
de hacer? 

Creo que es fundamental pa-
sar de la teoría a la acción. Se dice 
que el mejor predicador es “fray 
ejemplo”. Por lo tanto, considero 
que cada familia debe esforzar-
se por revitalizarse, encontrar la 
felicidad y convertirse en un faro 
de luz para los demás. Cada fami-
lia debe cultivar la armonía en lo 
cotidiano, hacer planes con sus 
hijos e intentar educarlos de ma-
nera adecuada. Las parroquias y 
los movimientos familiares tam-
bién tienen la responsabilidad de 
brindar una sólida formación y 
buen acompañamiento a las fa-
milias. De hecho, si no apoyamos 
a las familias, estamos perdiendo 
el tiempo.

Rafael Lafuente Bujan es un ponente de referencia en temas relaciona-
dos con el noviazgo, el matrimonio y la sexualidad. Durante los últimos 
dos años, ha impartido cerca de 100 sesiones en colegios, asociaciones, 
universidades y parroquias. Estuvo en Albacete para ser el ponente del II 
Encuentro Diocesano de Familias y hablamos con él. 

Hay que promover 
modelos de matrimonios 

felices y ejemplares
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Actualidad

El Papa Francisco ha con-
vocado oficialmente el 
Jubileo del año 2025 con 

el deseo de que sea “un aconteci-
miento de gran importancia espi-
ritual, eclesial y social en la vida de 
la Iglesia”. El lema es “Peregrinos 
de la Esperanza”, con el deseo de 
“mantener encendida la llama de la 
esperanza que nos ha sido dada, y 
hacer todo lo posible para que cada 
uno recupere la fuerza y la certeza 
de mirar al futuro con mente abier-
ta, corazón confiado y amplitud de 
miras”. 

Para su preparación en este año 
2024, el Papa ha querido dedicarlo 
a la oración: “para recuperar el de-
seo de estar en la presencia del Se-
ñor, de escucharlo y adorarlo. 
Oración, para agradecer a Dios 
los múltiples dones de su amor 
por nosotros y alabar su obra 
en la creación, que nos com-
promete a respetarla y a actuar 
de forma concreta y responsa-
ble para salvaguardarla”. 

Para ello, el Dicasterio de 
Evangelización ha elabo-
rado ocho cuadernos sobre 
diferentes temas de oración 
para que puedan ser estudia-
dos en los grupos eclesiales 

o leídos por los creyentes para su 
preparación interior y potenciar 
así la experiencia de oración. Es-
tos cuadernos son una colección 
que se denomina “Apuntes sobre 
la oración” traducidos por la edi-
torial BAC, y están siendo publi-
cados para su uso mensualmente, 
desde marzo hasta octubre.

Junto a estos cuadernos, el se-
cretariado para el Jubileo de la 
Conferencia Episcopal Española, 
ofrece unos guiones para la ora-
ción comunitaria, con el fin de 
que puedan ser utilizados en las 
parroquias. Son esquemas que 
pretenden ayudar a orar desde 
el contenido de cada uno de los 
cuadernos de oración (podemos 

encontrar el texto del cuaderno, un 
resumen del mismo, podcast, video 
y un subsidio para la oración comu-
nitaria). 

Además, se están elaborando 
unas catequesis sobre el sentido 
del Jubileo para niños, adoles-
centes y adultos que señalen la 
importancia de vivirlo en clave de 
peregrinación hacia el encuentro 
con el Señor, animando a conver-
tir el corazón. 

En la página web haciaeljubileo.
com de la CEE se irá publicando 
toda la información y los mate-
riales que se vayan editando.

El Delegado Diocesano para 
el Jubileo 2025, Ignacio Reque-
na Tomás, está disponible para 
ofrecer la ayuda que sea necesaria 
para preparar el Jubileo 2025 en 
la Diócesis de Albacete. Se puede 
contactar con él a través del co-
rreo electrónico jubileo2025@
diocesisalbacete.org.

“Que vivamos este tiempo como 
una oportunidad pastoral que po-
sibilite el encuentro con Cristo y la 
conversión del corazón” con este 
deseo termina Ignacio su carta a 
toda la Diócesis. 

Jubileo 2025: Peregrinos de la Esperanza 
Año 2024: Año de la Oración

Celebración del Día del Apostolado 
Seglar en Almansa

El próximo viernes 17 de mayo 
se llevará a cabo un acto celebra-
tivo previo al Día del Apostolado 
Seglar, que se celebrará el 19 de 
mayo.

Este año, la Comisión Perma-
nente de Laicos ha propuesto 
descentralizar los actos, y por ello 
se ha elegido el Convento de los 
Padres Franciscanos Almansa.

El Encuentro va a comenzar a las 
17 h. con la bienvenida y una ora-
ción inicial. El punto central será 
una conferencia titulada “¿Qué le 
pide el Papa Francisco a la Iglesia 
de hoy?”, la cual estará a cargo 
de Pedro Manuel Fernández Cas-
telao, profesor de la Universidad 
Pontificia Comillas de Madrid. 

Castelao abordará los desafíos y 
llamados que el Papa Francisco 
dirige a la Iglesia en la actualidad.

Tras la ponencia, se abrirá un 
espacio de diálogo con el ponente. 
La delegación de Apostolado Se-
glar invita a todos a participar en 
este encuentro, que busca enri-
quecer la fe y el papel de los laicos 
en la Iglesia.

El Programa de 
Empleo de Cáritas 

Albacete acompañó 
a más de 1.000 

personas en 2023
Durante el año 2023, Caritas 

Diocesana de Albacete ha brinda-
do apoyo a 1.099 personas a través 
de su programa de empleo, lo-
grando que 120 de ellas consigan 
acceder a un puesto de trabajo. 
 
El programa de empleo de Caritas, 
mediante acciones formativas, 
orientación laboral, intermedia-
ción laboral y empresas de inser-
ción, ha permitido que muchas 
personas vuelvan a integrarse en 
el mercado laboral y reactivar sus 
carreras profesionales.


